

6 juin - 24 août 1944

Jeudi 22 juin

Jour 17/80

Avec Bagration, Staline tient sa revanche



Crédit photos/D.R.

Vouloir étudier et même commémorer le Débarquement du 6 juin et la libération qui s'ensuivit sans faire de lien avec le front de l'Est n'aurait aucun sens.

Ce jeudi 22 juin, jour du lancement de l'opération Bagration, trois ans jour pour jour après le début du plan Barbarossa et de l'invasion allemande, en est la parfaite illustration. Lorsqu'ils se rencontrent à Téhéran le 28 novembre 1943, STALINE, ROOSEVELT et CHURCHILL se mettent d'accord sur la nécessité de prendre l'Allemagne en étau en créant plusieurs fronts.

Ce plan géopolitique et militaire trouve son aboutissement dans Overlord et le débarquement du 6 juin en Normandie et la mise en place de Bagration par les Soviétiques. Les moyens humains et matériels sont écrasants : plus de 2 millions d'hommes contre 800 000 soit 150 divisions face à 63, 4000 blindés contre 500, 6500 avions contre

800, et 24 000 canons contre 8500. L'offensive de l'Armée Rouge commandée par Gueorgui JOUKOV et Alexandre VASSILIEVSKI va en deux mois renverser le cours de la guerre et pulvériser la Wehrmacht. Alors que les Alliés anglo-américains vont mettre deux mois à percer le front normand, les Soviétiques avancent de 600 km sur un front large de 1000 km allant de la Baltique à l'Ukraine.

Les pertes des deux côtés sont considérables selon des chiffres souvent aléatoires et contestés : 600 000 hommes côté allemand dont 300 000 tués, 765 000 côté russe dont 175 000 tués, mais l'Armée rouge a des réserves tant humaines que matérielles que la Wehrmacht n'a plus. Seule certitude... Les Soviétiques ont infligé aux Allemands leur plus grande défaite de la Seconde Guerre mondiale et sont désormais aux portes de la Pologne et de Berlin, ce qui ne manque pas d'inquiéter Roosevelt et Churchill.

*Bagration a été la plus grande défaite allemande
de la guerre longtemps occultée par Stalingrad.*

Pierre GROSSER